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2017 年 2月 1日 

 

【もっと知ってほしい胃がんのこと in 岐阜】 

アンケート結果及びご寄付の報告 

 

2017年 1月 28日（土）じゅうろくプラザホールにて開催されました市民公開講座の

アンケート結果を報告いたします。事前に 356名の方にお申し込み頂き、当日は 330 名

の方が参加され、うち、124 名の方からご意見を頂きました。（回収率 37.5％）。 

感想・ご意見への記載コメントは、判読が難しいものや表記が適切でないものも含め、

原則全て記載しています。 

当日会場で頂きましたご寄付は総額 51,100円でした。このご寄付は CNJ が運営する

がん啓発活動の資金に充てさせて頂きます。ご協力下さった皆様のご支援に心から感謝い

たします。ありがとうございました。 

 

（1）今回のセミナーはどのような媒体でお知りになりましたか？   

① CNJ のホームページやブログなどのイベント告知  1.6％  

② CNJ からの郵送物・メールによる案内 0.0％  

③ Twitter・facebook 等 SNS の投稿  0.0％  

④ キャンサーチャンネルのイベント告知   0.0％  

⑤ がんサポートセンターからの案内 5.6％ 

⑥ CNJ 以外の患者会・支援団体からのお知らせ   2.4%  

⑦ 友人・知人に誘われて    8.1%  

⑧ ラジオ・テレビからのお知らせ   0.8%  

⑨ 新聞の告知記事  8.1%  

⑩ 新聞折り込みチラシ 32.3％ 

⑪ 病院でのポスター告知など    35.5%  

⑫ その他（会社のチラシ・役所でのチラシ・ハートフルスクエア内など）   8.1％  

無記入 3.2% 

⑨病院名：川出医院・名古屋大学病院・岐阜大学附属病院・中央病院・山内ホスピタル・

船戸クリニック・岐阜県総合医療センター・かさい内科・大垣市民病院・名古屋第二赤十

字病院・岐阜県医療総合病院・小牧市民病院・細川おなかクリニック・大前医院・あかな

べひろせクリニック  

 

（2）あなたのお立場に○印をお願いします。       

① 患者（治療開始前） 1.6％  

    （通院治療中） 8.1%  

    （治療後フォロー中 5年以内） 14.5%  

    （治療後 5年以上経過） 4.0%  
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    （無記入） 3.2%  

② 患者の家族・親族・友人 26.6%  

③ 医療関係者（医師） 0.0%  

       （看護師） 3.2%  

       （薬剤師） 0.8%  

       （その他） 5.6%  

       （無記入） 0.8%  

④ ヘルスケア関連企業 4.8%  

⑤ メディア関係 0.8％ 

⑥ その他（一般・生命保険会社・県議会議員・自治体など） 24.2%  

無記入 2.4%  

 

（3）プログラムに関するご感想を教えて下さい。      

■ 「岐阜県の胃がん検診の現状について」小山 貴広 氏 

① 大変参考になった 51.6%  

② 参考になった 41.1%  

③ 参考にならなかった 0.0%  

④ どちらとも言えない 2.4%  

無記入 4.8%  

 

■ 「胃がんの予防・検査・内視鏡治療について～ピロリ菌と胃カメラのはなし～」 

荒木 寛司 先生 

① 大変参考になった 75.0%  

② 参考になった 20.2%  

③ 参考にならなかった 0.8%  

④ どちらとも言えない 0.0%  

無記入 4.0%  

 

■ 「こうすれば治る、胃癌治療の最前線～さらなる生存率の延長を目指して～」 

吉田 和弘 先生 

① 大変参考になった 75.0%  

② 参考になった 21.0%  

③ 参考にならなかった 0.0%  

④ どちらとも言えない 0.0%  

無記入 4.0%  

 

■ 「治療効果を最大限に引き出すために～栄養はあなたのそばで支えてくれます～」 

田中 善宏 先生 
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① 大変参考になった 66.9%  

② 参考になった 25.8%  

③ 参考にならなかった 0.8%  

④ どちらとも言えない 0.0%  

無記入 6.5%  

 

■ 「胃がん治療を乗り越えて～20代でがんを経験して学んだこと～」高橋 和奈さん 

① 大変参考になった 50.0%  

② 参考になった 29.0%  

③ 参考にならなかった 0.0%  

④ どちらとも言えない 2.4%  

無記入 18.5%  

 

■ 「Q&A トークセッション～希望をもって胃がん治療を受けるために～」  

① 大変参考になった 34.7%  

② 参考になった 25.8%  

③ 参考にならなかった 0.0%  

④ どちらとも言えない 0.8%  

無記入 38.7%  

 

（4）治療に関する情報はどのような媒体で入手しましたか？患者さん・ご家族以外の方

は、どのような媒体で入手すると思いますか？ （複数回答可） 

① 書籍   48   38.7%  

② インターネット    74   59.7%  

③ 同じ病気の患者    32   25.8%  

④ がん患者会    10  8.1%  

⑤ 患者団体・患者支援団体     5    4.0%  

⑥ 病院の相談窓口    30    24.2%  

⑦ NPO などの相談窓口     3   2.4%  

⑧ その他（医師・担当医など）     6    4.8%  

無記入    18    14.5%  

 

（5）インターネットで情報を収集する際、どんなことに気をつけていますか？ 

（複数回答可）  

① 情報発信者が明示されている 57 46.0%  

② 情報の出典が明記されている 30 24.2%  

③ 情報の更新日が明記されている 29 23.4%  

④ 情報発信の目的（営利・非営利）が明確にされている 21 16.9%  
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⑤ その他 9 7.3%  

無記入 40 32.3%  

⑥ その他詳細： 

・気持が暗くならない程度に閲覧しています。 

・ピンキリ情報であり、ネット情報は全部が他人情報ですので、自分自身に当てはまらな

い。 

・余計な情報に振り回されないように気をつけます。 

・不安なため何も留意せず受け入れる。 

・家族、体験している人の言葉、情報。 

・あまり参考にしない。 

・提供者の名前。 

 

（6）治療を受けるにあたって、どのような情報が必要でしたか？患者さん・ご家族以外

の方は、どのような情報が必要だと思いますか？（複数回答可）    

① 施設情報（病院など） 59 47.6%  

② 医師情報（専門医など） 73 58.9%  

③ 治療法の情報   61 49.2%  

④ 薬剤に関する情報  32 25.8%  

⑤ 治療以外（心の問題など）の相談窓口    22 17.7%  

⑦ 医療費に関する情報    27 21.8%  

⑧ 同じ病気の体験談    29 23.4%  

⑨ その他（がん情報と説明・栄養食事など） 2 1.6%  

無記入 23 18.5%  

   

（7）もっとも、キャンサーネットジャパンに期待する活動は何ですか？ 

① がん患者や家族向けの市民公開講座・イベントなど 46.0% 

② がん患者や家族向けの教育プログラムなど 9.7％ 

③ がん患者や家族を含めた一般の人へのがん疾患啓発事業 33.1% 

④ 体験者同士のピアサポートプログラムなど   10.5% 

⑤ がん医療政策提言などのロビー活動 8.1% 

無記入    24.2% 

 

 

～ご意見・ご感想～ 

【患者】（治療開始前） 

・先生方のお話しが大変わかりやすく、かつ、面白く感じました。とにかく想像以上の素

晴らしい講演を聞かせてもらいました。 
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【患者】（通院治療中） 

・大変良かったです。また参考になり勉強になりました。また参加したいです。 

・抗がん剤治療は大変辛いものだと考えておりましたが、本日の講演の先生方の話を聞き

少し安心をしました。岐阜大学病院に通院したくなりました。ただ遠距離になり交通費

と時間を費やすことになりそうですが。素晴らしい先生方の話を聞くことができました。

内容に関してわかりやすかったです。 

・こんな近くにすごい先生たちがいる病院があるとは思いませんでした。（ユーモアもあり

ますし）ぜひ、セカンドオピニオンで行きたいと思います。 

・白血病のセミナーをお願いいたします。 

・岐阜大学医学部附属病院は昔の町にあったとき、母親がしばらく通院しました。血液の

がんでした。そのころに感じていた印象はあまりよくないものでした。地元でありなが

ら移転先の病院には一度も行ったことがありませんでした。しかし、今回の講演を聞い

て認識が改まりました。今日は素晴らしいお話しをありがとうございました。胃がん治

療、闘病に勇気をもらいました。 

 

【患者】（治療後フォロー5年以内） 

・がん患者として大変勉強になりました。また岐阜大の立派な先生の講演を聞け、ありが

たかったです。また今後も最新情報あれば発信してください。 

・もし再発しても岐阜大があると思えるくらい、先生方のお話しを聞いて安心できました。

ありがとうございました。 

・すばらしいお話しをたくさん聞かせていただきありがとうございました。胃の 3分の 2

をなくし、術後を心配いたしましたが、大変元気で仕事など続けられ、感謝の毎日です。

町検診など皆さんに大切だという事をいっています。血液検査で異常がみつかり結果的

にがんがみつかりました。参考になるお話をありがとうございました。 

・非常に良い講習でした。 

・岐阜大学病院及び医師への信頼感が増したのと、岐阜大で手術を受けてよかったと安心

感が増してきた。これからも続けていく力が湧いてきました。 

・とても勉強になりました。 

 

【患者】（治療後 5年以上経過） 

・私には接することのできない先生方のお話しが効けたことは貴重なことだと思いました。

親族にまた友人に胃がんの方がいます。そういう方のお役に立てればと思います。がん

は死ではなく、治る治療法の開発が進んでいることに驚きました。がんは治る病気にな

ると思いました。 

・ボーカル高橋さんの歌、すごい感動し、涙が出ました。これからも活躍してほしいです。 

 

【患者】（無記入） 

・がんになる前にこういう公開講座に参加すべきだと痛感。継続していってほしいと思い

ます。 
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・大変楽しくわかりやすくよく理解できました。これからの治療に活かして運命を受け入

れつつ前向きに生きていきたいと思います。 

 

【患者の家族・親族・友人】 

・今日は大変良いお話しをありがとうございました。大変参考になり、こんな機会がある

と知りませんでした。病院の受付においてあったので知りました。ありがとう。 

・術後の栄養について、田中先生の話が良かった。発表された内容について本が欲しいと

思いました。大変参考になりました。リアルな動画はなかなか見れない。最高の講座で

した。 

・とても勉強になりました。ありがとうございました。 

・大変参考になりました。またの公開講座を楽しみにしています。 

・患者本人が今日これなくて残念でした。素人にもわかりやすい内容で大変良かったので、

2週間後インターネットで見せようと思っています。ありがとうございました。 

・最近の診察治療については Face to Face の関係がなかなかない。患者にとっては一番

必要としている心であると考えます。高齢化に伴い激増するなか大変と察しますが、根

本的な見直しを図って頂きたく思っております。最後に先生方の元気な言葉、ありがと

うございました。 

・とても元気が出て、すごく勉強になりました。ありがとうございました。子供 3人いま

すが一緒に来て勉強できればと後悔しています。また来たいです。ありがとうございま

した。 

・早期発見のため健診が必要だと再認識できました。 

・進行がん、末期がんが即死亡につながると思っていたが、望みがわきました。 

 

【医療関係者】（看護師） 

・今日のような公開講座を増やしていただければ嬉しく思います。栄養に関する講座を特

に希望します。また関連した本の紹介などもお願いします。 

・数か月後、安心して ope を受けてもらえそうです（母に）。本当に良かったです。あり

がとうございました。 

 

【医療関係者】（薬剤師） 

・いまだにがんに対しては恐ろしい、治療ができないという認識の方が多いと薬局の業務

でもよく見受けます。今回治療の方法などを聞いて医療従事者としても手術や服薬の必

要性などを正しく説明しやすくなりました。 

 

【医療関係者】（無記入） 

・土曜日の午後にやっていただけるので、参加しやすいです。今回も高齢の方々が多く健

康に対する意識が高いのだとびっくりしました。今回は自分の都合にて最後まで参加で

きず残念でした。ありがとうございました。 
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【ヘルスケア関連企業】 

・医療側からだけでなく、患者さん側の立場からの話が効ける場は非常に良かった。質疑

の前に高橋さんへの質問を書いて提出するのに十分な時間がとられなくて質問票を出せ

なかったので残念だった。 

 

【その他】 

・高橋さんの最後の言葉がすごく印象に残りました。「お小遣いはいらないから検診に行っ

てください」の言葉に思わず涙が出ました。 

・ピロリ菌とがんの関係、初めて知りました。現在胃カメラ実施し、1週間の薬使用完了。

結果待ちです。 

・県内の他地域でも実施していただくとありがたいと思います。 

・トークセッションにもっと時間が欲しかったです。 

・今回の講座は内容も充実していて各先生に感謝します。ありがとうございます。楽しく

聞けました。 

・とても有意義な時間をありがとうございました。自分の身体と向き合う事は大事なこと

だとわかりました。高橋さん、素敵なお話しをありがとうございました。私も一日一日

を大切に過ごしていこうと思います。 

・パンフレットを頂きありがとうございました。メモはなかなか取れないものにとって大

助かりです。 

・手術はどういうものかよくわかりました。各講演の内容が充実していてとても為になり

ました。 

・とてもわかりやすく楽しく話してくださり良かったです。一流の先生はユーモアも一流

であると発見しました。 

・田中先生の話わかりやすいのですが、さらに深くお話を聞きたかったです。全体にさら

に深くお話を聞きたいです。 

 

【無記入】 

・早口で聴き取りにくいところがあった。 

・体のこと、色々お話をありがとうございました。大事な食の事、気をつけていきたいと

思います。 


